

EL HERALDO DE COSTA RICA

DIARIO DEL COMERCIO

Redactor y Propietario, PIO VIQUEZ

AÑO VI.

San José, miércoles 22 de Enero de 1896.

Núm 1193

CAFÉ Y ARROZ.

LOS APARATOS MAS MODERNOS Y PERFECTOS, PATENTADOS EN LOS PRINCIPALES PAISES DEL MUNDO, PARA LIMPIAR, PULIR Y CLASIFICAR CAFÉ Y ARROZ.

PRIMER PREMIO, CHICAGO 1893




Descascaradoras Engelberg Perfeccionadas para Café y Arroz.

Descascaradoras "Campeon de Mason," Pulidores horizontales y verticales "Vancoder de Mason," Clasificadores sencillos y dobles "El Jefe," Dedazos de fuerza "Invencible," Motores y Calderas de Vapor "Seguridad," "Héroes de Mason," para quemar cascara, Orlas para quebradores, Compuertas y Parrillas para pilas y patios, Despuipadores, Secadores, Elevadores para café seco o en cereza, Alimentador de despuipadoras, Carretas y Carretillas con ruedas forradas de hule para patios, Maquinaria de Aserrar, Machibrar y Moldear Madera, Gradadores de Arroz, Correas, Fajas, Ejes, Poleas, etc., Aparatos, Útiles y Herramientas de todas clases para fincas y labranza.

UNICOS FABRICANTES DEL "LEGITIMO SISTEMA NUEVO Y MEJORADO DE MASON." LA INSTALACION DE TERNES COMPLETOS ES NUESTRA ESPECIALIDAD. SE SOLICITA CORRESPONDENCIA. PIDASE NUESTRO ULTIMO CATALOGO Y REFERENCIAS.

MARCUS MASON & Co.,

833 Produce Exchange,
New York, U. S. A.




\$ 10,000-00

HENO muy bueno, cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ.

SAN JOSÉ, 10 de ENERO de 1896.

SE VENDE una buena cocina de hierro barata.

HOTEL MILAN.

CEDULAS HIPOTECARIAS

—DE A CIENTOS PESOS CADA UNA.—

Se ha extraviado una serie de 1 a 40 sobre la finca número 19909, inscrita en el Registro de la Propiedad, tomo 307, folio 78, partido de Alajuela, firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación a la persona que las presente.

EN ESTA IMPRENTA SE DARÁ RAZÓN.

San José, enero 20 de 1896.

Almacén Americano.

—ES UNO DE LOS ESTABLECIMIENTOS MAS ANTIGUOS Y ACREDITADOS DEL PAIS.—

Donde se encuentran siempre las mejores herramientas para toda clase de artes y oficios

Además un variado surtido de artículos de FERRETERIA.—Especialidad en útiles de escritorio—LIBROS EN BLANCO y PAPELERIA.—Pintura blanca y de colores.—ZINC lizo en planchas.—TRAPICHES, Vidrios de todos tamaños, etc. Cortaplumas y Navajas de barba de superior calidad y toda clase de útiles para barbería. Timbres eléctricos con todos sus accesorios, Cristalería. Agujas y útiles para toda clase de máquinas de coser. GRAN VARIEDAD en tijeras para señoras, barberos, de bolsillos y también de cortar ojales. Maquinitas especiales para hacer ojales del tamaño que deseen, adaptables a las máquinas

"SINGER," "NEW HOME," "DOMESTIC" y "HOUSE HOLD."

Bradway & Cía

VIN DE VIAL

TONICO ANALÉPTICO RECONSTITUYENTE

A LA QUINA JUGO DE CARNE FOSFATO DE CAL

El Tónico mas enérgico que deben usar los Convalecientes, los Ancianos, las Mujeres, los Niños débiles y todas las Personas delicadas.

El VINO de VIAL es la feliz Combinación de los Medicamentos mas activos para combatir a la Anemia, la Clorosis, la Tisis, la Dispepsia, las Gastritis, las Gastralgias, la Diarrea atónica, la Edad crítica, al Ajamiento, a las largas Convalecencias, etc. En una palabra, a todos los estados de Languidez, de Enflaquecimiento y de Agotamiento nervioso a que se hallan muy fatalmente predispuestos los temperamentos de las personas de nuestra época.—Farmacia J. VIAL, 14, rue de Bourse, LYON.

Depositar en Costa-Rica: PANFILO J. VALVERDE.



LA JOSEFINA

Fábrica de JABON y VELAS de esperma, premiada en la Exposición de Chicago

Precios del Jabón.

	CON CAJA	SIN CAJA
JABON AMARILLO ó barcino (superior calidad)	\$ 7,75	\$ 7,50
EN PARTIDAS de 5 CAJAS	" 7,50	" 7,25
" " " 50 "	" 7,00	" 6,75

Precios de las Velas:

	CON CAJA	SIN CAJA
DE 4, 5, 6, 8 y 10 en libra (16 onzas completas)	\$ 8,25	\$ 7,75
EN PARTIDAS de 5 CAJAS	" 8,00	" 7,50
" " " 25 "	" 7,75	" 7,25

VENTAS En la Fábrica, cerca de la Fábrica Nacional de Licores, al Norte del Molino Victoria. TELEFONO N° 183.

Enrique Velázquez & C

MEDALLAS de ORO en las Exposiciones Universales de Paris 1878-1889 Burdeos, DIPLOMA DE HONOR en la Exposición de 1882

PRUNES D'ENTE
Ciruelas Ingertas



J. FAU
Burdeos (Francia)

Se desea pasarlo bien sirva comer cada día Ciruelas deliciosas J. FAU

EL ALQUITRÁN GUYOT

Licor Concentrado

Ha sido experimentado con el mayor éxito en siete grandes hospitales de Paris, contra CONSTIPADOS, BRONQUITIS, ASMAS, CATARROS de los BRONQUIOS y de la VEGIGA, AFECIONES DE LA PIEL, PICAZONES. — El Alquitrán Guyot, por su composición, participa de las propiedades del Agua de Vichy, siendo mucho más tónico. Así es que posee una eficacia notable contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO. Como todo el mundo sabe, del alquitrán medicinal es de donde se sacan los principios antisepticos más eficaces; por esta razón durante los calores del verano y en tiempo de epidemia el Alquitrán Guyot es una bebida preservativa é higiénica que refresca y purifica la sangre. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua. — Las personas que no pueden beber mucho ó que viajan, reemplazan facilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres Cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós mas tenaz se calma en pocos dias. Las Cápsulas Guyot no son otra cosa que el Alquitrán Guyot, puro, en estado sólido. Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas; sobre cada cápsula va impreso el nombre Guyot.

« Esta preparación será muy pronto, así lo espero, universalmente adoptada. » Profesor BAKIN, Médico del Hospital S. Luis, en Paris.

Recházese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (Licor ó Cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, Paris.

Goudron Guyot
Cápsulas Guyot

Bazar de San José.
ALMACÉN DE MUEBLES.
J. R. MATA.
8ª avenida Oeste, N° 7.
Esquina del PARQUE CENTRAL.

EL HERALDO

MAS DIPLOMACIA.

Es urgente que una Legación de Costa Rica á Salvador tenga instrucciones de primer orden para Costa Rica y la paz de Centro América.

Enviar ministros sin ton ni són es locura rematada y anti-patriótica.

Estamos en el caso de *hacer de prisa*, y cualquier tiempo que perdamos representará flaqueza ó torpeza de nuestra parte.

Si estamos tan atrás, pidamos perdón y dobleguémonos; si vamos adelante, exijamos; si vamos á la par, tiremos líneas horizontales.

Pero esto de enviar legación sin que haya uno de los casos, que la justifique, parece al Heraldito cosa de fantasmagoría.

Con Nicaragua teníamos una diferencia grave de límites: pero desde ha tiempo quedó muerta esa diferencia por virtud del fallo de un presidente que vale mucho, tomada en consideración la grandeza del pueblo de 70 millones sobre que ejerce la primera autoridad política.

No sabemos qué va á hacer la legación, pero pensamos que la lleva á Salvador un sentimiento de amor á la región de tierra y de hombres comprendida entre Tehuantepec y Darien.

Verdad evidente es ésta: los centroamericanos son unos, por lo menos en frases de geografía, porque la historia divide y es enemiga de la fusión.

Con todo, somos centroamericanos y queremos que de Tehuantepec á Darien no haya más que una nación.

No es preciso que seamos todos unos por razón de origen ni de cultura; podemos ser las naciones más opuestas, y, sin embargo, hacer un mismo imperio como el romano ó como el austriaco de nuestros tiempos.

Mas el deseo del Heraldito es manifestar que no ve clara otra razón de *enviado* que un amor profundo á la armonía, y un gran deseo de consentir en cuanto no se oponga al laudo de Cleveland ni, mucho menos, al decoro patrio.

Mañana tendremos esperanza menos de fundar una cabaña sobre orilla del Canal, mañana nos quedaremos sin río Colorado, mañana perderemos las Salinas, pasadomañana estaremos sin golfo de Culebra, y, dentro de poco, sin Guanaste y Nicoya; y seremos pueblo pobre expuesto á las voluntariedades de Ze-

laya y de cualesquiera otros que se parezcan á ese enemigo funesto de las tolerancias juiciosas; —pero eso no importa ni importará si ese mañana terrible desciende de una situación creada por graves oposiciones del valor costarricense y del sentimiento irrechazable de su derecho. Que se bata Costa Rica y que pierda! —soberbio.....pero que no ceda ante una oposición loca de pretensiones desjuiciadas que proceden de una nación que apenas podrá medirse con nosotros en número de habitantes.

La paz es justa; pero una paz incondicional, no merece la pena de que se le llame paz: otro nombre hay para la cobardía.... no lo recordamos.

El deseo general es de buena inteligencia. Aquí hay muchos excelentes muchachos de Nicaragua, enamorados de nuestras muchachas de Costa Rica, y principalmente del orden que reina en nuestras tierras de la política.

No tenemos motivos para pensar que nos condenan sino los que no conocen al tico.

La exigencia atrevida contraria á una definición de derecho bien determinado, y bien racional, no salió jamás de nuestra presunción; al contrario, fuimos dóciles consintiendo en trazo de líneas que ya teníamos profundamente trazadas desde el 58.

Va una legación, y eso no importa. Salvador está bajo una mano suave y un cerebro que piensa racionalmente. Allí no hay espada vencedora, allí no hay lanza irresistible; allí hay ánimo de pensar como debe ser, y de hacer lo que convenga á lo racional, ó por lo menos á los términos que ambas partes presenten.

Todo eso está bien. Lo que vemos mal es nuestra habilidad abogadil, nuestra tensión de discutidores, y creemos que Nicaragua le lleva gran ventaja á la patria de don Juanito Mora en eso de hacer discursos delante de los alcaldes y pueblos.

Ello hace temer que Costa Rica se deje enredar. Ojalá que no sea así, y el Heraldito no hace todavía ningún comentario, y espera para formular juicio, que el Gabinete confiese el motivo y el por qué de nuestra legación al Salvador.

PIANOS y ARMONIUMS.
BAZAR DE SAN JOSÉ

MADRE É HIJA.

La cuestión *España y Cuba* está en crisis ó ya para entrar en ella. España ha sido poco atenta á su interés, Cuba rebelde no ha perdido minuto.

La desidia española ha creado una situación fuerte contra los derechos de la corona.

La firme resolución de los insurgentes ha abierto una brecha

enorme en las pretensiones españolas.

El sable de la península se ha estado en la vaina.

El cuchillo, ó, como diríamos en Costa Rica, la *realera* rebelde se ha andado espejeando por sobre las cabezas conservadoras.

España creyó que estamos en aquel mismo dichoso tiempo de la Manigua.

Cuba puso en su tapete que era preciso cambiar de táctica.

El pacificador buscó el mismo turrón, y nada hizo nuevo conforme á la evolución natural ocurrida en 20 años.

Cuba se ha burlado de esa política y táctica que se equivocaba por exceso de tontería ó de confianza.

El pacificador se va para otra parte con su música.

La rebeldía queda con su bandera izada.

Campos encontró llano el campo.

Cuba tiene ahora campos montañosos y nuevos.

Ha poco habría sido fácil develar y debelar insurgentes.

Ahora es difícil calcular el momento de una sofocación esforzadísima.

España se ve en el caso de retirar á su *General* pacificador. Cuba queda muy satisfecha de Gómez y Maceo.

España tiene fuerzas, pero Cuba tiene más amor á su causa.

España triunfará, pero Cuba le hará sentir fuertemente su rebeldía.

Hay triunfos que son derrotas, y sospechamos que la apatía y la confianza españolas costarán muy caro á la península.

De todos modos, el Heraldito desea que ambas fuerzas se comprendan y se junten y hagan unidad poderosa. ¡La paz!

GACETILLAS

CALENDARIO.

—ENERO—de—1896.—

ESTE MES TIENE 31 DÍAS.

Miércoles, 22.—Santos Vicente y Anastasio, mrs.

—El tren pasa sin dificultad. El ferrocarril está listo. No tenemos qué decir. Los ingleses están interesados en su obra.

—La señora de Alberto, ambos queridos amigos, ha regresado de Limón. Allí se pasó toda la tempestad; todos los derribos. La saludamos con gran simpatía. También á Mrs. Arnold.

—Se aproximan las fiestas de Esparta. Se asegura que estarán como debe ser: ni más ni menos. Se trata de cosa racional: ni echar la casa por la ventana ni colgarla del techo. El Presidente y los Ministros es-

tán convidados; pero ya saben ellos que van á un pueblo menor de Costa Rica, donde no es fácil encontrar los lujos de las ciudades mayores. Todos creen que esas fiestas estarán lindas.

—El Comercio está de enhorabuena. El primer tren de carga llegó antes de ayer. ¡Después de un mes de interrupción! Sólo traía correspondencia, equipajes y harina. Los panaderos se estaban bañando en agua rosada. Ya hacían pan hasta de ceniza.

Cubiertos y artículos plateados para mesa
Bazar de San José.

REGISTRO CENTRAL DEL ESTADO CIVIL.

20 ENERO DE 1896.

Nacimientos.

San José: 12 hombres, 2 mujeres.
Cartago: 3 " 5 "
Alajuela: 4 " 4 "
Heredia: 3 " 4 "
Guanacaste: 1 " 1 "
Total: 23 " 16 "

Defunciones.

San José: 6 hombres, 9 mujeres.
Alajuela: 1 " 1 "
Heredia: 3 " 2 "
Guanacaste: 1 " "
Total: 11 " 12 "

Matrimonios.

San José: 1
Cartago: 1
Alajuela: 1
Puntarenas: 4
Total: 7

Total de documentos entrados para inscribirse.

San José: 30
Cartago: 9
Alajuela: 11
Heredia: 12
Puntarenas: 4
Guanacaste: 3
Total: 69

San José, enero 21 de 1896.

El Registrador General,

Eduardo Beeche.

Lámparas.—Arañas para iglesia
Bazar de San José.

—Mr. W. J. Ford y Señora se encuentran en Costa Rica, de regreso de su viaje á Europa. Sean bienvenidos.

REFRIGERADORES.

BAZAR DE SAN JOSÉ.

TEATRO!!

Beneficio del tenor Recalde
Para el Jueves 23.

Se ha escogido para el beneficio de aquel notable artista la popular y preciosa zarzuela

—Los Madgyares.—

Conocida como es de nuestro público esa obra, que siempre que se ha puesto en escena ha obtenido la mejor aceptación, y las simpatías de que goza entre nosotros el señor Recalde hará que su función de gracia tenga un lleno completo.

Papel para entapizar, nuevo surtido
BAZAR DE SAN JOSÉ.

—Agencias Principales de Policía.— Ha sido creada la plaza de segundo Agente Principal de

Policía de esta ciudad con la dotación de \$ 150,00 mensuales, y se ha nombrado para ocuparla á don Luis Arce Chacón. La Agencia 1ª está situada en el Palacio de Gobernación, y la 2ª en seguida del Cuartel de Policía, siendo las horas de despacho de las 7 a.m. á las 3 p.m., y de las 3 p.m. á las 11 p.m. respectivamente.

En la Agencia 1ª fueron sentenciados el 21 de este mes 7 personas por faltas varias hasta las 12 del día

Cocinas de Hierro.
BAZAR DE SAN JOSÉ.

Estado del tiempo.

Enero, 21.

Limón.—Amaneció oscuro y lluvioso.

Matina.—Buen tiempo.

Juan Viñas.—Anoche llovió un poco. Hoy apenas oscuro.

Cartago.—Buen tiempo.

Una Romana para pesar Café.

Bazar de San José.

—La niña Julia Mesén, alumna de la Escuela Graduada n° 2, murió á consecuencia del sarampión.

SECCION NOTICIOSA

LO QUE CONOCEMOS de la tierra.

Extracto de una conferencia sobre Geografía, dada en la Universidad de Cambridge por el Teniente General B. Strachey.

(Traducido para "El Heraldito.")

Tan completo ha sido el éxito con que se han perseguido los recientes trabajos de investigación geográfica, que hoy sería casi imposible describir lo que conocemos de la tierra de otro modo que mostrando lo que queda aún por conocerse, y de esto podemos hacer un resumen en muy pocas palabras.

Además del interior de Borneo y Nueva Guinea, y la porción del Africa Central, donde por el momento hemos perdido de vista á Stanley, no queda parte considerable de la superficie de la tierra por explorar, excepción hecha de las regiones polares, que hasta hoy han probado ser inaccesibles. Los mapas del interior de Africa hoy nos dan representaciones fidedignas de un vasto sistema de ríos, lagos y montañas hasta hace muy poco completamente desconocidos del mundo civilizado, y lo que queda por hacer no es más que llenar los detalles de bien averiguados bosquejos en grande escala. Australia ha sido corrida y reco-

rida en todas direcciones. La oscuridad que por tan largo tiempo envolvió el Asia central se ha disipado por completo, y aunque pequeñas partes del Tibet quedan aún por visitarse, la naturaleza real de la planicie central que media entre ese país y la Siberia es completamente conocida. Los contornos geográficos de Norte América están tan bien delineados como los de Europa; pero grandes porciones del interior de Sur América, muchas de las cuales están cubiertas de inmensos bosques, quedan aún por medirse. El límite meridional del mar polar del Norte, y el sistema muy complicado de islas y canales que se extiende á lo largo de la margen septentrional del continente americano, entre el estrecho de Behring y la Groenlandia, ha sido delineado con precisión, y el límite del mismo mar, á lo largo de la costa septentrional del Asia, ha sido también determinado con exactitud. La más elevada latitud septentrional que se ha alcanzado es como de 83° 30' Norte, esto es, como 500 millas cerca del polo. La más cercana aproximación al polo Sur ha sido de 78° 11' Sur, pero las dificultades originadas por el clima hasta ahora han sido una barrera insuperable para que se tenga un conocimiento exacto de la tierra vista en algunos puntos de la región antártica.

La figura de la tierra y su actual contorno exterior han tenido su origen en un estado previo del planeta, durante el cual se ha hallado sujeta á los cambios graduales que acompañaron su enfriamiento desde una temperatura anteriormente mucho más elevada. Las fuerzas de la naturaleza que continúan su trabajo, incluyendo la más maravillosa de todas, la vida, han operado en el globo, mientras pasaba por los diversos estados que le han conducido á lo que hoy es, produciendo variadas condiciones de superficie, de las cuales han nacido como consecuencias directas diferencias de clima y correspondientes variaciones en las formas y distribución de las criaturas vivientes, ya vegetales, ya animales. Así sucede que, mientras cada parte de la tierra tiene su carácter especial,

el sistema general de la naturaleza es uno y el mismo en todas partes; los caracteres especiales de las varias regiones, siendo originados por la acción de condiciones locales, las cuales no bien llegan á tener existencia cuando á su vez se convierten en causas secundarias, eficientes de los fenómenos infinitamente variados que nuestro globo nos presenta. De esta manera ha habido una evolución en la faz de la naturaleza, tal como ahora la contemplamos; de la naturaleza que, trabajando con fuerzas invariables, se aparece al hombre en el presente como su tipo de estabilidad, mientras que está constantemente llevándonos á través de formas siempre variadas, de las escondidas formas de un pasado impenetrable á las de un futuro desconocido.

La influencia de los movimientos y figura de la tierra puede trazarse en todas partes en medio de los fenómenos traídos á nuestro conocimiento por la mayor y más completa exploración de su superficie. Los movimientos diurno y anual del globo, sujetos á los efectos de la forma esférica de la tierra y la dirección de su eje de rotación, determinan en todas las regiones de su superficie la cantidad de calor y luz recibidas del sol, y así regulan todas las condiciones de la existencia; ellos dan origen á la diversidad de duración de los días y de las estaciones en diversos lugares, y á una multitud de fenómenos frecuentes que caracterizan ó ejercen su influencia sobre el mundo animado é inanimado. En cualquier dirección que nos volvamos encontraremos alteraciones de lo que puede llamarse trabajo y descanso terrestre, día y noche, verano é invierno, vientos periódicos que se extienden por períodos más ó menos largos; estaciones lluviosas y secas. Las mareas del océano y las mareas aparentes aunque no menos periódicas y regulares oscilaciones de la atmósfera, lo mismo que las variaciones poco entendidas del magnetismo terrestre, son consecuencias de las mismas causas generales.

La notable fuerza inherente en el globo, conocida con el nombre de magnetismo terrestre, la cual da una di-

rección determinada á una aguja magnética libremente suspendida, y que es de valor inestimable para el hombre, ha sido por largo tiempo objeto de observación y estudio. Hoy queda establecido que hay dos polos magnéticos, uno en cada hemisferio, á los cuales se dirigirá la aguja verticalmente hacia arriba y hacia abajo: su posición, que no coincide con los polos geográficos, se ha encontrado que ha variado, obedeciendo á alguna ley todavía desconocida. En el año de 1878 el polo norte se hallaba en latitud 78° N., longitud 96° O., y el polo Sur en latitud 73½° S., longitud 147½° E. Entre estos polos una línea que se ha llamado ecuador magnético, donde la aguja mantiene una posición horizontal, y que pasa al rededor de la tierra, siguiendo una línea sin simetría que en 1870 se hallaba casi enteramente al Norte del ecuador terrestre en el hemisferio oriental de Greenwich, y al Sur del mismo ecuador en el hemisferio occidental. Parece además que la fuerza magnética no está igualmente distribuida sobre la tierra, y que los puntos donde se halla el máximo de intensidad no coinciden con ninguno de los polos magnéticos.

(Continuará.)
LEDA.

AVISOS



DR. M. FISHEL
Cirujano dentista americano
Frente al Parque Central, Sur.
Antiguo Despacho del Dr. BRAY
Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando el buen éxito de sus operaciones.
PRECIOS EQUIATIVOS.

Ventajoso.

Cambio mi CASA cita en la calle 14, Sur, frente á la capilla del Hospital por una finquita. Las personas interesadas pueden ocurrir á esta imprenta, donde darán razón.
FRANCISCO HORVÁTH.

AVISO.
En esta fecha he revocado el poder generalísimo que conferí á mi hermano Élix Vargas Gómez, dejándolo en su buena opinión y fama.
San José, enero 16, de 1896.
JOSE VARGAS G.

VENDO
Mi casa de habitación, situada en la calle de la Estación, á 25 varas al Oeste del Parque de Morazán.
FELICIANA M. de DURAN
—Institución, Pólvora Lazavero de Vialgo.

SOCIEDAD
Mercantil Costarricense.

Se convoca á todos los socios para una reunión que tendrá lugar el domingo 26 de los corrientes, á las doce del día, en la casa de habitación de don Jenaro Castro Méndez: AGUILA DE ORO, calle del Comercio, Este, con el objeto de elegir la Junta Directiva que ha de funcionar en el presente año, y la Comisión que se encargará de la formación de los Estatutos de dicha Sociedad.
Además, se invita á todas las personas que deseen afiliarse á la Sociedad, para que demuestren su intención.
SAN JOSE, ENERO 20 de 1896.
L. LEVKOVICZ.

CANARIOS, CANARIOS.
Los mejores vende FEDERICO MONTEALEGRE.
GRAN HOTEL.

Exportación de Café
POR PUNTARENAS
Las Compañías de Vapores
Mala Real, Hamburguesa y
Comp^a Trasatlántica Francesa
han reducido el flete desde
PUNTARENAS, vía Panamá,
HASTA
LONDRES, HAMBURGO,
—BREMEN, HAVRE, BURDEOS Y ST. NAZAIRE.—
£ 3.0.0 por tonelada inglesa de CAFÉ beneficiado.
£ 4.0.0 PUNTARENAS, "ENERO 3" DE 1895.
ROHRMOSER & Cia.
Agentes de las Malas del Pacífico.

AVISO.
Teniendo que ausentarme temporalmente del país, aviso al público que todos mis negocios quedán á cargo del señor don Manuel de la Paz, quien tiene mi poder generalísimo.
San José, enero 20 de 1896.
José M. Castillo G.

AVISO.
La nueva instalación de BENEFICIAR CAFÉ en la Fundición de San José queda abierta desde esta fecha al servicio público. Entenderse con la Oficina Central, enseguida del Banco de Costa Rica.
Juan J. de Jongh.

IMPERIAL HOTEL.

PROPIETARIO,

G. DE BENEDICTIS

SAN JOSE—de—COSTA RICA.

Botillería Española

LUIS ARCE.

SIRVE Á DOMICILIO—CANTINA BIEN SURTIDA.
En este establecimiento, especial en su clase, se ha recibido últimamente excelentes vinos de acreditadas bodegas, entre ellos Málaga dulce y seco.

- | | |
|-------------|-------------------------|
| Madera | Oporto |
| Amontillado | Jerez Oro |
| Manzanilla | Por mayor y al menudeo. |
| Catalán | Burdeos |
| Cognacs | Priorato |
| | Whiskys |

Renombradas Marcas

Por toda compra que no baje de 50 cs. se entregará un CHEQUE REGALO.

La calidad de los VINOS acredita la gran clientela con que cuenta hoy esta casa á pesar de ser la más nueva en su especialidad.

Otis, Mc Allister & Co

COMISIONISTAS
SAN FRANCISCO, CALIFORNIA.

Adelantan fondos
sobre consignaciones de CAFE.

JUAN F. SHELLEY.
ALAJUELA.

REFERENCIA } BANCO DE CALIFORNIA
SAN FRANCISCO de CALIFORNIA

LA GRAN VIA

SITUADA EN EL MEJOR PUNTO: ESQUINA DE LA CALLE del COMERCIO y AVENIDA CENTRAL.

acaba de recibir:

A B A R R O T E S : G É N E R O S :

Cerveza estrella, leona y otras marcas; papel de envolver y de fumar; encurtidos, salsa inglesa, aceitunas, mantequilla de varias clases y la famosa italiana; frutas en latas, gran surtido de galletas, sal de frutas, café, VINOS y COGNACS en cajas y barriles etc., etc. etc.

Mantas, lienzo, mezclilla, zarzas, alpacas, pañuelos de seda y algodón, medias para mujer y hombres, cambray, frazadas, drils, géneros de camisa, camisas de lana y algodón casimires en piezas; y en cortes camisetitas, gasas blancas y de color, etc., etc. etc.

AVISO MUY IMPORTANTE

Teniendo muy en cuenta los intereses de nuestros clientes y para facilitarles el reconocer á primera vista sus LEGÍTIMOS productos

El Sr. Legrand, Propietario de la PERFUMERIA ORIZA, de Paris

tiene el honor de prevenir su clientela al por mayor y al detalle que á partir del 1° de Enero de 1896, serán puestas á la venta sus principales especialidades:

l'Oriza-Oil, l'Ess-Oriza et l'Oriza-Powder

MODIFICADAS en su aspecto exterior y en su forma, con el objeto de impedir las innumerables y detestables falsificaciones de sus tan conocidos productos.

De Ocasión.

A doscientas varas al Sur del Parque Central se vende una casa grande y muy cómoda. Tiene más de doce piezas, tres patios, un solar espacioso, alumbrado eléctrico, etc. Informes en esta imprenta.

ROMULO M. PACHECO,

Agrimensor público, se ha trasladado á San José, y ofrece sus servicios á los que quieran favorecerlo en los bajos del Hotel Internacional.

NUEVO HOTEL MILAN.

6. AVENIDA OESTE, FRENTE Á LA BOTICA DE LA FÉ

Cuenta con una variada cocina por

ALMUERZOS, COMIDAS y CENAS EXQUISITAS.

CUAEROS CÓMODOS

FRANCISCO ORIGGI & Cia.

LA BUENA AVENTURA

—Establecimiento contiguo al Carmen, conocido por su fama.—

Tengo toda clase de abarrotes, y vendo por mayor y al detal.—Se distingue La Buenaaventura por la calidad de sus VINOS y AGUARDIENTE entre los que figura, sin rival posible, el legítimísimo, aromático, ambarino y grato al paladar

WISKEY ESQUIVEL

JUEGO DE MUEBLES

DE JUNCO, USADOS, pero en buen estado, se venden. En El HERALDO informáárn.

Cacao Barranca

de la Hacienda EL PORVENIR acaba de llegar á LA MASCOTA. PAGES & CAÑAS.

DEPOSITO DE MATERIALES

EN SEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA.

Tiene el más grande surtido de maderas de CEDRO y otras clases en bruto, y listas el para uso.

PEDRO RUCAVADO

HA TRASLADADO SU ACREDITADO TALLER DE

HERRERIA y ARMERIA, HOJALATERIA y FONTANERIA

á doscientas varas al Norte de la Oficina del Telégrafo, esquina de la calle 20 y 3a Avenida, donde como siempre cuenta con excelentes operarios y su trabajo el MAS EQUITATIVO.

DURINI HERMANOS

Arquitectos, Constructores y Negociantes en Mármol.

—MAUSOLEOS y CAPILLAS—

Especialidad en lápidas para nichos, desde 19 hasta 399 pesos

TRABAJOS ARTISTICOS—GRAN SURTIDO.

Órdenes ejecutadas con toda puntualidad y en breve tiempo.

MACETAS, ESTATUAS, PILAS,

LAVADORES, TABLES, LADRILLOS, etc., etc., TODO DE MÁRMOL.

Se ejecutan pisos de mármol sobre cualquier dibujo.

CASAS de HABITACIÓN—EDIFICIOS PÚBLICOS.

RECIBIMOS ENCARGO DE TODA CLASE DE CONSTRUCCIONES.

LEVANTAMOS PLANOS y PRESUPUESTOS

S. JOSÉ DE COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL, ESTE, NS. 191 y 197

LECCIONES de Inglés, Francés y Alemán. J. Santos Alvarado.

Muy Barato

Vendo mi finca GOLCONDA situada en Tucurrique, á cuatro horas de esta capital (tres por tren y una á caballo), compuesta de cañaberales y potrero, casa de habitación amueblada trápiche, evaporadora, bueyes, vacas, toretes, bestias de carga y de silla, carretas, gallinero, aves de corral, y todos los aperos, útiles y enseres de labranza. La finca está cercada de alambre y en lugar de tranqueras tiene portones de golpe. Hoy produce lo menos \$ 400.00 mensuales.

D. C. PRICE.

AVISO.

Vendo todo el ganado de cría de mi finca ATIBRO; consta de 175 vacas escogidas, muchas de ellas muy cruzadas, la mayor parte se pueden ordeñar sin la cría y están acostumbradas á establo. 6 TOROS importados y escogidos, de pura raza Holstein algunos toretes y vaquillas de media raza Holstein, 12 yegua del país y un semental de magnífica estirpe.

Vendo también la FINCA, el todo ó en partes; tiene por todo 2,000 manzanas, de las cuales, 200 son de zacate de paré divididos en 8 lotes y cerca de 400 de pastos de agenzibrillo zacate dulce. Tiene la finca dos buenas casas de alto y tres par peones; establos, corrales, etc. Más de 1,500 manzanas son terrenos apropiados y de lo mejor para el cultivo del café ó caña. La altura de la finca es de 2,250 á 3,000 pies sobre el nivel del mar. Tiene aguas magníficas y se presta para dividirla en 20 más lotes.

San José, Enero de 1896.

T. M. Calnek.